



Sur le chemin des Chemins chouettes! La balade numéro 4 mène le long de la lisière entre Les Hauts-Geneveys et Dombresson (lire en page 16). Une promenade idéale d'arrière-automne. (Photo pif).

# CHEMINS CHOUETTES: ENTRE FORÊT ET VILLAGES



*Le Temple de Dombresson: au départ ou à l'arrivée de la balade. (Photo pif).*

Quatrième volet de notre série consacrée aux Chemins chouettes. Elaborés par une poignée d'amoureux du Val-de-Ruz, ceux-ci allient le plaisir de la balade à la découverte des curiosités de la vallée, historique, naturelle et culturelle. Place à la balade numéro quatre: «La lisière».

C'est le modèle par excellence d'une randonnée de fin d'automne: la quatrième balade des Chemins chouettes conduit le promeneur le long de la lisière forestière du nord du Val-de-Ruz, entre la gare des Hauts-Geneveys et le

Temple de Dombresson. Elle comprend moins de onze kilomètres, représentant trois heures de marche au maximum. Il est aussi possible de l'avalier dans le sens montant dans la mesure où la déclivité reste raisonnable entre le point le plus bas (743 mètres) et son sommet à 977 mètres. En cas de mauvais temps, il est aisé de la raccourcir, en empruntant les transports publics qui suivent le tracé. (Et oui! même au Val-de-Ruz, la fin d'automne ne rime pas uniquement avec grand soleil). Le promeneur aguerri ne se laissera toutefois pas impressionner par un léger crachin ou la brume, qui peut conférer à l'ambiance environnante un voile de mystère, de silence aussi et de tranquillité. A ce titre, votre serviteur a été servi; il n'a pas craint de se mouiller.

Cette balade est une excellente manière de visiter les vénérables forêts qui entourent le Val-de-Ruz, aussi bien au nord qu'au sud de la vallée d'ailleurs, tout en traversant les villages accolés les uns aux autres, entre les Hauts-Geneveys et Dombresson. Le parcours est jalonné d'anciens bâtiments sur lesquels le miniguide des Chemins chouettes livre quelques informations.

La lisière – c'est le nom de cette balade donc – marque la transition entre la forêt et la prairie, voire le milieu urbanisé. Riches d'espèces arbustives particulières, les haies sauvages ont plutôt tendance à disparaître. Des opérations sont

menées, notamment au sein du Service forestier de la commune, pour les revaloriser. Dans une haie naturelle, thuyas, lauriers ou encore arbres à papillons n'ont pas leur place. Ce sont autant d'espèces invasives qui bordent habituellement les jardins privés. Si elles sont facilement reconnaissables et connues, il n'en va pas de même des espèces indigènes. Se balader le long de la lisière forestière entre Les Hauts-Geneveys et

Dombresson, c'est aussi une manière de les découvrir à condition bien sûr d'afficher la curiosité du naturaliste. */pif*

Les sept balades des Chemins chouettes sont balisées par une signalétique verte aisément reconnaissable. Elles font toutes l'objet d'un miniguide détaillé. Ceux-ci sont téléchargeables sur le site de l'association [www.chemins-chouettes.ch](http://www.chemins-chouettes.ch).



*Le prunellier sauvage ou épine noire (Prunus spinosa): une espèce emblématique des lisières. (Photo pif).*